
Protokoll Mitgliederversammlung
Datum, Zeit: 2. 11. 2019, 16.00  bis 17.10 Uhr
Ort: Frankfurter Stiftung für Gehörlose und Schwerhörige,

Rothschildallee 16a, 60389 Frankfurt am Main
Protokoll: Ellen Nassois
Vorstand: Marie Martin (MM),  1. Vorsitzende

Nicole Schilling (NiS), 2.Vorsitzende
Patrick Benthe (PB), Kassenführer
Ellen Nassois (NE), Schriftführer
Susanne Schreiner (SuS), Beisitzerin
Ulrike Kappus (UK), Beisitzerin
Natalja Müller (NM), Beisitzerin
Andrea Schulze (AS), Ehrenvorsitzende
Lothar Wachter (LW), Ehrenvorsitzender
Horst Jahn (HJ), Ehrenvorsitzender

Inhalt / Ergebnis

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frau Martin begrüßte die Anwesenden, die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, Kassenführer 
Patrick Benthe fehlte wegen Krankheit.

TOP 2 Verabschiedung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde ohne Anmerkungen einstimmig 
verabschiedet.

TOP 3 Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Marie Martin und Nicole Schilling berichten über folgende Punkte:

Fachtag Hören: Die Elternvereinigung nahm an den Fachtagen Hören des Hessischen 
Kultusministeriums in Frankfurt (29. 11. 2018) und Kaufungen (6. 12. 2018) teil.

Elternbrief: Es wurde ein Elternbrief erstellt und an die Mitglieder versendet. Auch die 
üBFZs haben Elternbriefe erhalten um diesen an Schüler und Eltern zu verteilen.

Sommerfeste: Im Jahr 2019 war die Elternvereinigung an den Sommerfesten der Johannes-
Vatter-Schule Friedberg und Freiherr-von-Schütz-Schule Bad Camberg mit einem Stand vertreten. 
Neben vielen Informationen für die Eltern wurden Mal- und Bastelaktionen für Kinder 
angeboten.

HKM-Antrittsbesuch: Bei dem HKM-Antrittsbesuch am 22. 8. 2019 konnte die Elternvereinigung 
wichtige Punkte ansprechen.

Musik-Workshop: Es fand ein Musik-Workshop für Schülerinnen und Schüler mit und ohne 
Hörbeeinträchtigung in der Ernst-Ludwig-Schule in Bad Nauheim statt. Zeitraum 27.+ 28. 10. 
2018 und 10.+ 11. 11. 2018 jeweils von 10 bis 16 Uhr. Zum Abschluss traten die Teilnehmer des 
Workshops bei dem Konzert der ELS auf.
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Eurofest: Das Eurofest fand in Dorfweil vom 4. bis 9. 8. 2019 statt. Nicole Schilling berichtete 
ausführlich über die Veranstaltung.

TOP 4 Finanzbericht 2018 des Vorstandes

Susanne Schreiner trug den Finanzbericht des Jahres 2018 vor, da der Kassenführer Patrick 
Benthe erkrankt ist. Die Einnahmen und Ausgaben wurden verlesen.

TOP 5 Bericht des Kassenprüfers

Die Kasse wurde noch nicht geprüft, eine zeitnahe Prüfung wird stattfinden. Der Bericht der 
Kassenprüfer wird bei der nächsten Mitgliederversammlung 2020 vorgestellt.

TOP 6 Entlastung des Vorstandes

Lothar Wachter beantragte die Entlastung des Vorstandes außer dem Kassenführer. Der Vorstand 
wurde einstimmig entlastet, es gab keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen.

TOP 7 Ergänzungswahlen zum Vorstand:
1. Vorstandsvorsitzende/r und zwei Vorstandsmitglieder

Marie Martin tritt zurück, der Vorstand darf auf bis zu zehn Mitglieder aufgestockt werden.
Die Wahlleitung übernahm Lothar Wachter. Alle Mitglieder haben die Möglichkeit sich zu 
melden. Es wurden durchgehend keine geheimen Wahlen gewünscht.

Für die Position der/des 1. Vorsitzende/n stellte sich Nicole Schilling zur Verfügung. Sie wurde 
einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Nicole nahm die Wahl an.

Für die Position der/des 2. Vorsitzenden schlug Nicole Schilling Ulrike Kappus vor. Ulrike wurde 
einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Ulrike nahm die Wahl an.

Für die Postion der/des Beisitzerin/Beisitzers schlug Jana Wilsch Marie Martin vor. Marie wurde 
einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Marie nahm die Wahl an.

Für die Postion der/des Beisitzerin/Beisitzers stellte sich Jana Wilsch zur Verfügung. Jana wurde 
einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Jana nahm die Wahl an.

Für die Postion der/des Beisitzerin/Beisitzers schlug Nicole Schilling Silke Hermann vor. Silke 
wurde einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Silke nahm die Wahl 
an.

Für die Postion der/des Beisitzerin/Beisitzers stellte sich Hicham Hassani zur Verfügung. Hicham 
wurde einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Hicham nahm die 
Wahl an.

TOP 8 Jahresplanung 2020

Im Frühjahr wird eine Vorstandstagung stattfinden.

Geplante Schulfeste: 
Schule am Sommerhoffpark, Frankfurt, 
Hermann-Schafft-Schule, Homberg, 
Freiherr-von-Schütz-Schule, Bad Camberg, es findet im Juli eine 200-Jahr-Feier statt.

Kulturkoffer-Projekt: geplant ist ein Film-/Video-Projekt

Netzwerk/Bildungspolitik wird weiter verfolgt

Mitgliederversammlung wird ebenfalls stattfinden

TOP 9 Verschiedenes 

• Petition Gebärdensprache für alle: Jana Wilsch schlägt vor, dass Hessen als drittes 
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Bundesland die Petition übergibt. Beim Überreichen der Petition können Vorschläge zur 
Umsetzung gemacht werden.

• Satzungsänderung: Bei der nächsten Mitgliederversammlung muss die Satzung geändert 
werden. Der Satz „Er hat seinen Sitz in Bad Camberg“ muss rausgenommen werden.

§ 1 Name und Sitz > Der Verein führt den Namen „Elternvereinigung hörgeschädigter 
Kinder in Hessen“. Er hat seinen Sitz in Bad Camberg. Der Verwaltungssitz ist am 
Wohnsitz des jeweiligen Vorsitzenden. Der Verein ist im Vereinsregister eingetragen. Das 
Geschäftsjahr ist das Kalenderjahr.

Ort, Datum Unterschrift 1. Vorsitzende

Unterschrift Schriftführerin
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